
 

1 

令和４年度第２回庁議報告 

 

開催日時 令和４年５月１７日（火）午後２時００分～午後２時４５分 

開催場所 議事堂第１委員会室 

出 席 者 市長、副市長、水道事業管理者、企画総務部長(併)選挙管理委員会事

務局長、財政部長、市民生活部長、健康福祉部長、子ども部長、環境

経済部長、建設部長、都市部長、消防長、会計管理者、教育総務部長、

生涯学習部長、議会事務局長、監査委員事務局長、農業委員会事務局

長 

欠 席 者 教育長 

 

【付議事項】 

決定事項 

1．我孫子市税条例等の一部を改正する条例の制定について 

・財政部長より説明があった。 

（質問等）なし 

提案のとおり決定した。 

 

2．我孫子市保育園設置条例及び我孫子市子育て支援施設の設置及び管理に

関する条例の一部を改正する条例の制定について 

・子ども部長より説明があった。 

（質問等）なし 

市長：わかくさ幼稚園が認定こども園へ移行することに伴い、湖北台保 

育園の定員を減らすこととなった。老朽化していた子育て支援セ

ンターも新しく併設され、園庭が広くなり広い部屋も確保できる

ため、子どもたちも喜んでくれるのではないかと期待している。

工事中は安全対策を十分講じていただくようお願いする。 

 提案のとおり決定した。 
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報告事項 

1．令和４年第２回我孫子市議会定例会提出予定議案 

・企画総務部長より説明があった。 

（質問等） 

  市長：４月２８日に国から新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時

交付金の交付額が示され、約３億７，４００万円が配分されるこ

ととなった。使途としては、コロナ禍における原油価格・物価高

騰対応として「生活に困窮する方々の生活支援」、「学校給食費

等の負担軽減など子育て世帯の支援」、「農林水産業や運輸・交

通分野をはじめとする中小企業者等の支援」といった取組を後押

しすることとされている。市では、子育て世帯への市独自給付金、

私立保育園給食費や光熱水費の負担軽減、子ども食堂の運営支援、

その他、バス・タクシー事業者や社会福祉、障害者福祉、高齢者

福祉に寄与する各福祉施設の送迎車両に対する支援金を検討して

いる。議案の中で本日時点では調整中としている部分は次回の庁

議で改めて報告をいただく。 

財政部長：本交付金については国から緊急的に示され、市長協議を経て

額の大きな施策については方向性を決めたところだが、その他に

各部課で想定できるものについても事業化していきたいと考えて

おり、本日財政課から全庁に向けて照会する。額が限られており、

意向が示された施策のすべては実施できないが、優先順位を付け

ながら進めていきたい。照会への回答と事業化に向けた協力をお

願いする。 

市長：先に述べた方向性の支援を先行して進める。秋頃にもう一度臨時

交付金が示されるのではないかと考えている。国の示す条件に沿

って、市民生活や事業者への支援等、交付額全額を活用するよう

調整いただきたい。 
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2．我孫子市地域における小学校就学前の子どもを対象とした多様な集団活

動事業の利用支援事業実施要綱の制定について 

・子ども部長より説明があった。 

（質問等） 

市長：市内に認可外幼稚園は無いため、市外の認可外幼稚園に通う市内

在住の子どもが対象となる。２人以上対象者が発生した場合は、

予備費の流用または補正予算で対応する。 

 

 

【その他事項】 

1．令和４年度の避難所運営体制について 

・市民生活部長より説明があった。災害時に迅速に避難所を開設できるよう、

消防本部を除く全課から、各避難所に配置する職員を予め指名することに

ついて依頼があった。 

（質問等） 

市長：職員の指名にあたっては、夜間や土日の開設も想定し、徒歩や自

転車で避難所へ行くことが可能かどうか考慮いただきたい。また

避難者の中には高齢者や小さなお子さんもいると考えられる。配

置する職員が男性のみにならないようお願いする。 

財政部長：運営体制表が３人ごとに区切られているのは、３人で１班と

いうことか。 

市民安全課副参事：その通り。３人１班体制で、１２時間ごとの交代を

想定している。 

財政部長：会計年度任用職員も対象となるか。 

市民安全課副参事：まずは常勤職員を指名いただき、実際の災害発生時

に人員が不足する場合には会計年度任用職員の協力も仰ぎたいと

考えている。 

市長：まずは常勤職員を指名いただくが、災害の長期化により職員の交
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代の必要が出てくる場合は会計年度任用職員にも協力をお願いし

たい。 

生涯学習部長：各避難所の責任者は、班員が交代しても固定か。 

市民安全課副参事：責任者は固定し、責任者以外の職員を３交代制とす

る。 

市長：責任者についても、災害が長期化した場合はサブをつけるなど調

整いただきたい。また指名後に本人の家庭等の状況が変わること

も考えられる。体制は毎年更新する想定でよいか。 

市民安全課副参事：人事異動もあるため、毎年更新を考えている。 

市長：状況に応じて柔軟な対応をお願いする。 

 

  ―以上― 


